
Januar 
 
07.01. Öffentliche Vorstandssitzung der Bürgerschaft Breitscheid e.V.  Protokoll 
 
Problem Bushaltestelle am Kessel muss weiter verfolgt werden. Kreisel am "real-Markt" würde 
sehr schwierig und teuer werden. Sanierung der Sportstätten des TuS-Breitscheid noch in 
diesem Jahr: moderner Kunststoffrasen und 100m-Laufstrecke. Fluglärm: Flughafen lädt ein 
zur Besichtigung und Diskussion. 
 
 
Februar 
 
27.02. Dreck-weg-Tag 
 
Matthias-Claudius-Schule Breitscheid 
 
Um 10 Uhr trafen sich auf dem Schulhof bei kaltem, regnerischem Wetter 35 Helfer, darunter 
15 Schülerinnen und Schüler mit Müttern und/oder Vätern zum Sammeln von achtlos 
weggeworfenen Abfällen im grünen Ortsteil Breitscheid. 
 
Die Bürgerschaft Breitscheid e.V., die diese Aktion so wie in den Vorjahren koordiniert, hatte 
sich mit der Schulleitung der Grundschule in Verbindung gesetzt und wieder eine 
Zusammenarbeit vereinbart. 
 

 
 
Mehr als 30 schwere Säcke mit Flaschen, Getränkedosen, Plastik-Verpackungen, McDonald-
Bechern und Tellern etc. wurden bis 12.00 Uhr an den verschiedenen Sammelplätzen 
Breitscheid-Nord, am Parkplatz am "Roten Turm" und auf dem Schulhof am Mintarder Weg 
abgeliefert. Für die Kinder eine Erfahrung für die Zukunft: "man schmeißt keinen Dreck in die 
Gegend" (Sollte auch für einige Erwachsene gelten). Zur Belohnung gab es für die Kinder 
Schokolade und ein Plüsch-Mammut, gestiftet vom Baubetriebshof der Stadt Ratingen. 
 
(Reinhard Krekler) 
 
 
März 
 
04.03. Ordentliche Mitgliederversammlung 2010 der Bürgerschaft Breitscheid e.V.  
 
Vorstellung der Schwerpunktthemen für das Jahr 2010. Bericht des Vorstandes für das Jahr 
2009. Kassenbericht 2009.  



04.03. Informationsveranstaltung der Bürgerschaft Breitscheid e.V. zum Thema "CO-
Pipeline der Bayer AG" Bericht 
 
Stadt Ratingen will gegen die Inbetriebnahme der Co-Pipeline bis zur letzten Instanz streiten. 
"Es haben alle geschlafen und fast alle Fristen versäumt" (Kläger-Anwalt Dr. Jochen Heide). 
"Wir werden alle rechtlichen Möglichkeiten ausschöpfen. Wir sind sehr zuversichtlich, dass die 
Pipeline nicht in Betrieb gehen wird" (Rechtsamtsleiterin Brigitta Brakmann). 
 

 
 
von rechts: Prof. H. Petry, E. Hennen, R. Krekler, B. Brakmann, Dr. J. Heide, Dr. W. Droste / Foto: A. Blazy 
 
 
April 
 
15.04. Podiumsdiskussion Bürgerverein Hochdahl / Thema: u.a. CO-Pipeline 
 
"Weniger Lärm, keine Pipeline" von Manfred Müschenig (rp-online) 
 
(..) So konnte der Bürgerverein Hochdahl bei der Podiumsdiskussion, bei der die Landtags-
Kandidaten Farbe bekennen sollten, eine ausgezeichnete Resonanz verzeichnen. Weit über 
100 Besucher waren gekommen, manch einem von dürfte die Diskussion eine kleine Hilfe bei 
der Wahlentscheidung am 9. Mai geben, meinte Bürgervereinsvorsitzender Friedrich Faber 
zum Schluss. (..)  
 
(..) in Sachen CO-Pipeline waren sich ebenfalls fast alle einig: Für Harald Giebels (CDU), 
Matthias Engel (SPD), Nils Lessing (Grüne) und Bettina Berens (unabhängige Kandidatin) darf 
die Leitung niemals in Betrieb gehen, lediglich Hartmuth Kitzrow (FDP) räumte ein, dass er die 
von Bayer immer wieder ins Spiel gebrachten Argumente der Arbeitsplatzsicherung für 
wichtiger halte als die Einwände der Röhrengegner. (..) 
 
 
18.04. Aktion der Anti-CO-Initiativen in Ratingen 
 

 Foto: Bündnis90/Die Grünen, Sven Giegold 
 



Bei einer Wanderung durch das Angertal wurde mit Bändern die ungefähre Gefahrenzone der 
CO-Pipeline-Trasse markiert. Mit dieser Aktion sollte darauf aufmerksam gemacht werden, 
dass die Gefahr, die von einem Störfall ausgeht, nicht nur direkte Anwohner betrifft, sondern 
auch diejenigen, die das schöne Angertal als beliebtes Naherholungsziel nutzen. Mit dabei 
waren Sven Giegold (MdEP) und Johannes Remmel (MdL), die für Fragen rund um die CO-
Pipeline Interessierten zur Verfügung standen. 
 
30.04. Rock-Night: Tanz in den Mai im kath. Gemeindezentrum St. Christophorus 
 
 
Mai 
 
06.05. Öffentliche Vorstandssitzung der Bürgerschaft Breitscheid e.V.  Protokoll 
 
Grünflächenamt gibt Zusage zu Bepflanzungen in Breitscheid. Geplante Aufstellung von 
Ruhebänken im Spazier- und Wanderbereich. Flughafenbesuch für September 2010 geplant. 
Verkehrssituation Spielstraße an der Klemm/am Driegeltrath: Hemmnisse werden überlegt. 
 
 
Juli 
 
01.07. Öffentliche Vorstandssitzung der Bürgerschaft Breitscheid e.V.  Protokoll 
 
CO-Pipeline: Kampfmittelsuche noch nicht ausreichend. Feuerwehr unzureichend ausgerüstet. 
Die weitere Diskussion soll abgewartet werden. Anschaffung von 150 Warn-Sicherheitswesten 
für die Schüler/innen der Mathias Claudius Grundschule einstimmig beschlossen. 
Bepflanzungen sowie Aufstellung von Bänken in Breitscheid beschlossen. Autobahnamt: 
Flüsterbelag zunächst in Richtung Düsseldorf auf der A 52. Erst dann (bis 2012) wird Belag im 
Bereich Breitscheid verlegt. 
 
10.07. Breitscheider Schlossfest 
 

 
 
13.07. CO-Initiativen: Mahnwache vor dem Landtag NRW 
 

 Photo: rp-online 



 
Gegner der Bayer-CO-Pipeline protestierten mit einer Mahnwache vor dem Düsseldorfer Land-
tag gegen die umstrittene Gasleitung. Damit wollten sie der neuen Landesregierung zeigen, 
dass die CO-Pipeline weiterhin auf breite Ablehnung stößt. Die Demonstration dauerte circa 
eine Stunde lang. Unterschiedliche Bürgerinitiativen, u.a. die Bürgerschaft Breitscheid e. V., 
hatten sich zusammengeschlossen. 
 
 
August 
 
30.08. Bürgerschaft Breitscheid spendete jetzt 160 Warnwesten für Claudius-Schüler 
 
Einen Beitrag zur Sicherheit anlässlich des ersten Schultages nach den Sommerferien leistete 
jetzt die Bürgerschaft Breitscheid. Rechtzeitig zum Schulbeginn hat die Bürgerschaft 
Breitscheid e.V. der Matthias-Claudius-Grundschule am Mintarder Weg in Übereinstimmung 
mit deren Leiterin 160 Warnwesten für die Schüler zur Verfügung gestellt. 
 
Rektorin Brigitte Schulmann zeigte sich hocherfreut über diese Maßnahme: "Auch die Kinder 
werden sich sicherlich ebenso freuen und die Licht reflektierenden Sicherheitswesten, 
besonders in den kommenden dunkleren Monaten, fleißig tragen." 
 
Reinhard Krekler, Vorsitzender der Bürgerschaft Breitscheid, dankte bei dieser Gelegenheit 
der Schulleiterin erneut für die perfekte Kooperation bei den jährlich stattfindenden "Ratinger 
Dreck-weg-Tagen", die die Bürgerschaft Breitscheid als gemeinnütziger Verein für die Stadt 
Ratingen koordiniert. 
 
 
September 
 
02.09. Öffentliche Vorstandssitzung der Bürgerschaft Breitscheid e.V.  Protokoll 
 
Organisation des Schlossfestes ein voller Erfolg. Nahe den Kontroll- und Messstationen der 
CO-Pipeline werden Informationstafeln aufgestellt. Warnwesten an Schüler übergeben. Erste 
Bänke für den Außenbezirk Breitscheids werden 2011 aufgestellt. Arbeiten am Kreisverkehr 
MIntarder Weg (Rosenbeel) werden in Kürze aufgenommen. Runder Tisch zum 
Themenbereich "Jugendtreff, Vermeidung von Vandalismus, Schulhofspielplatz" wird 
gegründet. 
 
 
November 
 
04.11. Öffentliche Vorstandssitzung der Bürgerschaft Breitscheid e.V.  
 
13.11. Jahrestagung der CBG: "Störfall-Risiken der chemischen Industrie" 
 
14.11. Volkstrauertag  
 
Veranstaltung am Ehrenmal. Ansprache Herr Krekler und Musik (Trompete) Herr 
Düppenbecker.  
 



27.11. Breitscheider Adventsmarkt 
 

 
 
- Getränkestand mit Kaltgetränken 
- Reibekuchen 
- Glühwein und Waffeln 
- Grillstand 
- Kinderpunsch/Laugenbrezel 
- Kaffee und Kuchen 
- Basteleien & Kerzen ziehen 
- Feuerkorb und Stockbrot 
- Essig, Öl und Basteleien aus Swaziland 
- Taschen und Pelzartikel 
- Kinderhausschuhe 
- Fotokalender 
- Adventsgestecke 
- diverse weitere Basteleien 
- Fackelwanderung für die Kinder. 
 
 
 


